



La vie à Sainte Alix

Du cœur au cœur de notre monde

Numéro 5

6 septembre – 18 octobre 2024

Edito – La Création e(s)t notre responsabilité

L'Église a choisi le mois de septembre pour célébrer le temps de la Création. Pourquoi ce thème devrait-il nous interpeller, aujourd'hui plus que jamais ?

Le livre de la Genèse nous présente la création de l'univers comme une suite logique de sept événements. Lorsque Dieu fut satisfait du résultat, il se retira « *après avoir offert la terre entière à l'homme et à la femme pour qu'ils en deviennent les dominateurs* ». Une lecture superficielle de ce récit pourrait amener certains à la conclusion, simpliste, que l'homme a reçu carte blanche pour dominer l'univers.

Mais, plus loin dans ce même livre, on peut lire un avertissement adressé à l'homme de « *ne pas manger de l'arbre de la connaissance du bien et du mal* ». Malgré cette mise en garde, l'homme et la femme n'ont pu résister à la tentation. Cette faute leur a valu le changement de leur condition. Une interprétation, tout aussi étriquée, pourrait insinuer que la science est une voie qui entraîne invariablement l'humanité dans le malheur et qu'il faut se méfier de sa mise en pratique.

Le texte de la Genèse peut donner lieu à d'autres interprétations encore. La question est de savoir si celles-ci cadrent dans le projet de la Création.

Nous pouvons tous constater que notre environnement se dégrade, tant sur le plan écologique que social, précisément à

cause de ces conceptions biaisées et du comportement souvent irresponsable de l'homme.

Existe-t-il alors une vision plus juste ?

En 2015, dans sa Lettre encyclique « Laudato Sí », le Pape François invita le monde – et les chrétiens en particulier- à réfléchir sur notre mode vie en relation avec notre environnement, « notre Maison commune ». Il vient à la conclusion que l'homme peut espérer et agir avec la Création. Il est dans nos possibilités d'explorer et de connaître notre Terre. C'est précisément lorsque nous utilisons les avancées de la science pour servir l'humanité que nous nous inscrivons pleinement dans la mission divine qui nous a été confiée. Le Pape François nous appelle à la conversion des styles de vie qui consiste à passer de l'arrogance de ceux qui veulent dominer les autres et la nature à l'humilité de ceux qui prennent soin des autres et de la création.

Lors de sa visite en notre pays – du 26 au 29 septembre – le Pape aura l'occasion de nous exhorter à nous mettre en phase avec Dieu et sa Création. En tant que chrétiens, notre responsabilité consiste à relever le défi de reconfigurer les relations humaines à la lumière de la nouvelle situation mondiale. Soyons attentifs au message du Pape François.

Patrick DUBOIS

Vous trouverez dans ce journal :

Edito - La Création e(s)t notre responsabilité p1	Echos de l'équipe pastorale p 15
Le Pape en Belgique... un grand événement d'Eglise p 3	Agenda p 16
La venue du Saint Père, concrètement dans notre UP p 5	Catéchèse p 18
Vie de la paroisse: annonce du Vicariat p 6	Solidarités p 19
Vie de la paroisse : récit d'événements passés p 8	Vie des familles (nos peines, nos joies, nos intentions de prière) p 20
	Horaire des célébrations et des temps de prière p 23
	Contacts p 24

LE PAPE EN BELGIQUE UN GRAND ÉVÉNEMENT D'ÉGLISE !

La rencontre du pape est toujours, pour les communautés qu'il visite, l'occasion de renforcer la communion de l'Eglise et de faire grandir la foi. Aujourd'hui, la Belgique se prépare à accueillir le pape François dont on connaît à la fois la grande popularité mais aussi ses fragilités dues à son âge et à sa santé. L'objectif premier de sa visite - il est important de le rappeler - est **lié au 600^e anniversaire de l'Université Catholique de Louvain** dans ses implantations de Leuven et de Louvain-la-Neuve ; sans oublier le site de l'UCL à Woluwe, dans leurs dimensions francophone et néerlandophone.

A l'heure où l'intelligence artificielle et où la formation humaine, intellectuelle spirituelle des jeunes générations est un des défis majeurs pour bâtir demain, le pape vient redire la place et l'importance de l'Université qui n'est ouverte que parce qu'elle reconnaît ses fondements. L'Université n'existe vraiment que dans une ouverture respectueuse de son identité rencontrée et partagée.

Mais au-delà et grâce à ce jubilé de l'université, **c'est aussi l'occasion pour le pape François de rencontrer l'Eglise belge, ses responsables et ses fidèles,** dans des rencontres qui culmineront au stade Roi Baudouin (au Heysel) **le dimanche 29 septembre à 10h.** Notez que ce jour est aussi la fête de l'Archange Saint Michel, le "patron" de la ville de Bruxelles.

Voici donc, en trois jours - du 26 au 29 septembre - un programme riche en diversités et rythmé par de nombreuses rencontres, réflexions et célébrations. Il ne s'agit évidemment pas de tomber dans les pièges d'une "**papamania**" que le pape serait le premier à refuser. Il s'agit

d'en faire **"un événement d'Eglise"** qui peut prendre les accents d'un pèlerinage en paroisse et en Unité Pastorale.

Concrètement

Beaucoup ont été surpris de la rapidité avec laquelle toutes les 32.000 places individuelles ont été réservées pour la messe papale du dimanche 29 septembre prochain. D'autres places restent, paraît-il, disponibles mais en nombre (très) limité. Il faut évidemment en tenir compte en sachant que cet engouement peut aussi être l'occasion de valoriser les événements et initiatives qui seront prises **au niveau local**, c'est-à-dire au niveau de notre Unité Pastorale. **Le programme détaillé vous est présenté par ailleurs.**

Parmi les façons de faire de cette visite du pape en Belgique un "événement d'Eglise" ouvert à tous, c'est d'inviter tous ceux et celles qui le désirent et qui ne peuvent pas (ou ne savent pas) rejoindre le stade Roi Baudouin, à **se retrouver à l'église Saint Alix, en direct et par écran TV interposé, à la messe présidée par le pape au Heysel.** Bien sûr, chacun pourrait "regarder cette messe" à la maison devant sa TV. Il reste que le fait de se rassembler à l'église Sainte Alix peut donner à cette retransmission un caractère communautaire et festif que la TV à domicile ne peut pas donner.

Retrouvons-nous donc à 9h30 (pour ne pas venir à l'église comme on va à une séance de cinéma !). Nous pourrons prendre le temps de la prière et des chants pour entrer ensemble et en Eglise (pas seulement "dans" l'église !). Nous serons alors en communion avec le pape et les nombreux chrétiennes et chrétiens rassemblés autour de lui pour faire de cette visite du pape un bel "événement d'Eglise" qui restera gravé dans le cœur et l'esprit de chaque participant.

Bonne rencontre du pape... pour toutes et tous !

Abbé Philippe MAWET

La venue du Saint-Père, pratiquement dans notre UP

Initialement, de nombreuses propositions ont été formulées aux membres de notre Unité Pastorale de Stockel-au-Bois, pour vivre, chacun selon nos capacités, la venue du Pape François à Bruxelles.

Au moment d'imprimer ce bulletin paroissial, nous savons qu'il ne sera pratiquement pas possible d'obtenir des places pour participer à la messe du dimanche 29 septembre au Stade Roi Baudouin. Cependant, comme nous l'affirmons depuis le début, cette occasion nous offre la chance de vivre un moment de foi dynamisant.

Concrètement, si vous avez la possibilité d'accueillir, chez vous, des personnes venant d'autres coins de Belgique et ayant une place pour le Stade, nous serons heureux d'organiser les rencontres. Pour cela, vous pouvez contacter Christine Scheerens, responsable de l'Unité pastorale (coordonnées à la fin de ce bulletin paroissial).

Mais le 29 septembre, la messe sera projetée sur grand écran à Sainte Alix. Nous ne voulons pas que ce soit une séance de cinéma mais un temps de prière et de vie communautaire. C'est pourquoi, nous invitons chacun à nous rejoindre, à l'église Sainte Alix pour 9h30. Un temps de prière sera proposé jusqu'à 10h. Au moment où les personnes présentes au stade recevront la communion, elle sera également distribuée dans l'église.

Loin d'un quelconque « Star Sytem » ou d'une « papamania », faisons joyeusement communauté, unissons nos prières vers le Tout-Aimant que nous célébrions dans le Nord ou l'Est de Bruxelles.

Christine SCHEERENS

Vie de la paroisse

Annnonce venant du Vicariat de Bruxelles

En septembre 2023, nous avons nommé Madame Christine Scheerens responsable de l'Unité Pastorale Stockel-au-Bois (qui rassemble les églises de St-Paul, Ste-Alix et N-D de Stockel), suite à la retraite de l'abbé Philippe Mawet, âgé de 75 ans. Cette nomination était le résultat d'un processus synodal mené avec les communautés de l'UP au cours de l'année pastorale précédente. Christine Scheerens était désignée comme responsable, mais la responsabilité était partagée avec plusieurs coresponsables.

Dans le vicariat de Bruxelles, il y avait déjà plusieurs expériences où des laïcs avaient été chargés de la responsabilité d'une UP avec des prêtres coresponsables, dans le respect des charismes de chacun. Cela n'a été rendu possible que grâce à une démarche synodale prolongée où la responsabilité se concrétisait dans le dialogue et l'entente.

Le fait que la mission initiale ait été d'une durée d'un an n'est pas exceptionnel. Cela permet une évaluation et offre la possibilité à toutes les personnes concernées de modifier leurs engagements si le besoin ou le désir existe.

Nous venons de prolonger (pour 3 ans) la mission de Christine Scheerens. C'est avant tout un signe d'encouragement et une invitation à continuer, non seulement pour Christine elle-même, mais aussi pour les coresponsables et pour la synodalité qui existe entre eux. Tous sont encouragés à poursuivre leur travail au service de la communauté, à l'annonce de l'Évangile et à la diaconie. Nous félicitons Christine et son équipe et leur assurons notre prière pour que l'Esprit Saint continue à les inspirer.



Tony FRISON, Vicaire épiscopal pour Bruxelles

Depuis le 1^{er} septembre 2023...

C'est un tournant difficile qu'a abordé notre paroisse lorsque Philippe Mawet, ayant atteint ses 75 ans, a dû quitter ses fonctions de curé. Notre communauté, qui s'était habituée à la fidélité et au dynamisme de son pasteur, s'en est trouvée fort désespérée.

En même temps, le désir de continuer la route et de s'attacher à dire Dieu autour de nous est devenu plus que jamais responsabilité pour plusieurs d'entre nous. Certes, il y avait à trouver un autre équilibre et rassembler les forces vives mais il fallait continuer.

Depuis plusieurs années déjà, nous nous sommes préparés, en tant que laïcs, à prendre des responsabilités dans l'Eglise. La démarche du synode était claire en ce sens. Pourtant, l'inconfort de la situation nous a incités à regarder plus large, plus audacieusement et sans filet.

Notre équipe pastorale n'a pas lâché prise. Discrète mais très présente dans toutes les orientations prises en paroisse, elle a su garder les portes ouvertes et protéger ce qui était rassembleur dans notre communauté.

Christine Scheerens faisait déjà partie de la communauté. Elle s'est révélée à nous comme un nouveau possible. C'est, parmi nous, un autre regard, le sien d'abord mais le nôtre aussi pour accepter ce nouveau guide.



Etonnement et espérance, soulagement et envie de faire confiance.

Le ton est donné : écoute, ouverture aux idées, tolérance, non directivité, pas d'intrusion, pas de forçage mais une parole franche et honnête.

Cela sonne juste.

Bien sûr, il ne faut pas tomber dans l'angélisme : il y a probablement des mécontents, des déçus, des méfiants. Le challenge est de donner à ces insatisfaits une place juste, de leur permettre de s'exprimer sans se sentir exclus, oubliés ou mal considérés. Le choix de l'ouverture pourrait permettre à chacun de trouver sa place, ici ou là, dans la zone où tous pourront s'épanouir dans le respect de ce que chacun est.

Mais nous avons rassemblé nos forces. Des initiatives ont vu le jour, initiées ou encouragées par l'équipe pastorale. Nous n'avons pas baissé les bras : des messes vibrantes de vie lors de la catéchèse, un journal paroissial renouvelé, une bibliothèque de livres religieux partagés, l'accueil des pèlerins du 29 septembre et bien d'autres choses encore, nous confirment dans l'idée que nous sommes restés riches en cohésion et en optimisme.

En regardant plus large, cette nouvelle expérience d'une laïque à la tête de notre paroisse nous ouvre des horizons rassurants. Oui, il y a toujours des vocations, même différentes, ; oui, il y a toujours des appelés qui répondent positivement.

Cette capacité à évoluer, ces nouvelles voies inattendues, nous font entrevoir une Eglise qui continue son chemin. Une lueur d'espérance, de la nourriture pour notre Foi.

Marie-Paule HORLIN - DEFOIN

[Vie de la paroisse : récits d'évènements passés](#)

Le débarquement, 80 ans déjà...

Faire mémoire ensemble, faire silence pour tous ceux qui ont donné leur vie pour assurer notre liberté.

Notre paroisse s'est associée à des milliers d'autres clochers en Europe, en sonnant la volée pendant 5 minutes à 19h44 le 6 juin 2024, en mémoire du D-Day.



Rendre grâce pour la paix, si précieuse et si fragile ; garder dans nos cœurs et nos prières toutes ces victimes tombées au combat. Prier également et sûrement pour la paix dans les pays en guerre actuellement. Sonner pour que cessent les conflits armés et soutenir les populations en souffrance.

Cette initiative sera désormais renouvelée chaque année le 6 juin, dans toutes les paroisses qui souhaitent y participer.

Seigneur, nous connaissons tous des personnes qui sont parties trop tôt. Que Dieu protège toutes les victimes innocentes des guerres et de la violence.

Messe KT-Familles

Les différents groupes de catéchèse et groupes de jeunes se sont rassemblés pour la dernière messe KT-Familles de l'année scolaire et pastorale (23-24), le samedi 8 juin 2024 à 18h30.

Redécouvrir l'évangile de la multiplication des pains et des poissons, être ensemble dans la barque qui avance au large afin d'annoncer la Bonne Nouvelle.



Un petit pain de la Parole a été offert à chaque personne au moment du geste de paix ; une Parole qui met en route, qui envoie... En effet, la barque a accompagné nos messes KT-Familles toute l'année écoulée.

Oui, Seigneur, continue d'être avec nous à l'image de cette lanterne qui éclaire notre chemin.

Dieu accueille et accompagne chacun, tous sont nourris dans la foule, tous, nous sommes invités à rejoindre l'immensité de son cœur de Père.

Célébrer ensemble avec la Communauté Italienne.

Le dimanche 16 juin 2024 à 10h30, nous étions dans la joie de célébrer l'Eucharistie avec la communauté italienne, au cours d'une Messe bilingue, empreinte de vie et d'enthousiasme.



Les différentes lectures et intentions, les chants assurés par les deux chorales (Exultet et El Canto), l'homélie... tout était équilibré en italien/français.

Une réception conviviale et festive a suivi la célébration, afin de mieux se connaître, se rencontrer et partager. Un concert pour la paix a également eu lieu avec plusieurs enfants de notre paroisse.

Tes Paroles, Seigneur, nous aident à célébrer ensemble, à construire et à être en communion les uns avec les autres.

Avec nos écoles de la paroisse

Les quelques 160 enfants inscrits au cours de Religion Catholique des écoles de Joli Bois et Joli Bois Individualisé ont vécu un temps de prière et d'action de grâce dans l'oratoire des Fraternités du Bon Pasteur et à l'église Sainte Alix le mardi 25 et le jeudi 27 juin 2024.

C'est également, le jeudi 27 juin qu'a eu lieu la Messe des Rhétos du Lycée Mater Dei, à 17h30', en l'église de Sainte Alix.

Tant d'enfants sont dans la joie d'être éveillés à ta présence et à ton amour, Seigneur.

Aide-nous à être témoins de ta tendresse.

40 ans, cela se fête.



Le dimanche 30 juin 2024, la chorale Samedi Melody s'est réunie au grand complet, en présence de très nombreux anciens choristes et musiciens, afin de fêter chaleureusement les 40 ans de direction en tant que chef de Chœur de Jacques De Myttenaere.

En effet, c'est en 1984 que Jacques De Myttenaere a repris la direction de la chorale des Messes des jeunes.

Chants dédiés, reportages photos, souvenirs de famille, anecdotes autour d'un verre de l'amitié et d'un délicieux barbecue...



Merci pour toutes ces années, pour toutes ces célébrations, pour tout ce temps donné, afin d'animer nos liturgies. Merci pour toutes celles qui se vivront encore ensemble dans les mois et les années futures.

Merci à toutes nos chorales qui participent à nos liturgies, merci de nous aider à prier et à Te rencontrer par le biais du chant et de la musique.

Merci pour nos célébrations au cours des mois de juillet et Août.

Tout au long de cet été 2024, de nombreux prêtres sont venus célébrer nos Eucharisties dominicales et de semaine, suite aux congés des prêtres nommés au sein de notre UP de Stockel au Bois.

Merci de tout cœur à eux tous de nous avoir permis de partager et de vivre nos Eucharisties si précieuses, tout au long de l'été, en se relayant sans relâche. C'est une chance et surtout une grâce pour nous tous.

Un remerciement tout particulier et très appuyé à Christine Scheerens de s'être démenée afin que l'entièreté de nos Eucharisties habituelles puissent perdurer et avoir lieu durant tout l'été, malgré l'absence de nos pasteurs. C'est un bien beau cadeau pour nos communautés !

Rends-nous attentifs à protéger l'avenir de nos Eucharisties, à y participer avec joie et ferveur dans la liberté de chacun.

Le Lycée Mater Dei s'agrandit. «Mater se construit»

Le mercredi 21 août, le tout nouveau bâtiment ainsi que les nouveaux locaux du Lycée Mater Dei, section secondaire francophone, ont été inaugurés.

Ceux-ci ont été construits au coin de l'avenue de l'Aviation et de l'avenue des Mille Mètres et accueilleront les élèves ainsi que le corps enseignant du degré supérieur.

À noter que le vendredi 30 août, à 14h, se vivra la messe de rentrée des premières secondaires du Lycée, en l'église Sainte Alix.

Une fin d'année pastorale riche en rencontres et en partage.

Regarde Seigneur, avec miséricorde, bonté, tendresse et amour, toutes nos communautés et notre Église.

Joël Muller

Dimanche 1er septembre : Fête de la Création : Célébration eucharistique d'ouverture du temps de prière pour la création 2024

Nous avons eu la joie d'accueillir dans notre UP, en l'église St Paul, la célébration d'ouverture du temps pour la Création, pour l'église de Bruxelles.





Dès l'entrée, les couleurs et un esprit festif étaient au rendez-vous : soleil généreux, fruits et légumes variés qui seront apportés à l'autel lors de l'offrande par des enfants et des jeunes, sans oublier les 3 citronniers qui seront bénis par le célébrant et ramenés dans chacune de nos 3 églises, symboles de cette belle nature pleine de ressources

Le Chanoine Tony Frison, vicaire épiscopal pour Bruxelles, a présidé la célébration, concélébrée avec l'abbé Philippe Mawet, le Père Jean-Marie Mwamba, l'Abbé Edouard Marot, accompagnée par Christine Scheerens, responsable de l'unité pastorale de Stockel-au-Bois, Joël Muller et le diacre Pierre Du Champs.



La chorale, composée de membres de Saint-Paul et Sainte-Alix et animée par Violaine Scoubeau nous a permis d'exprimer notre gratitude et la joie qui animait la célébration.



Cette célébration nous a relié à la famille chrétienne universelle (Catholiques, Protestants, Anglicans, Orthodoxes) qui consacre la période du 1 septembre au 4 octobre (fête de St François d'Assise, saint patron de l'écologie) à la prière et à l'action pour protéger la terre, notre maison commune, dans la continuité de l'encyclique « Laudato Si ». Le thème de cette année est « Espérer et agir avec la Création ».

Le Père Tony Frison, lors d'une très belle homélie, nous a rappelé qu'au-delà des actes à poser pour préserver la terre, et qui sont bien sûr très importants, l'essentiel est à chercher dans le sens de ces actions, c'est-à-dire l'Amour donné par notre Créateur .



Le respect de la nature ne va pas sans le respect mutuel qui doit nous animer et la qualité des relations que nous vivons avec notre prochain. La libération par rapport aux biens matériels non essentiels est aussi un chemin à encourager, qui nous permettra

de découvrir les joies du partage.

Cette messe était l'ouverture de tout le programme qui sera déroulé au cours du mois dans notre UP et qui vous est présenté dans ce numéro.



La célébration s'est clôturée par un verre de l'amitié très sympathique qui nous a permis de faire connaissance avec les paroissiens des autres paroisses de l'unité et de découvrir des saveurs colorées et de saison.

La célébration a été suivie par un atelier animé par Entraide et Fraternité (Isabelle Roger et Benoît Schoenmaker) Situation du Sud Kivu (campagne du carême 2024) ; comment vivre cette situation ? Partage des émotions négatives et positives. Qu'est-ce qui peut nous donner souffle et nous mettre en action ? Présentation de la prochaine campagne de carême au Pérou, et de projets porteurs soutenus par « vivre ensemble » **Françoise DENIS – VERSTRAETE**



Reportage photos de **Vincent LE BIHAN**

Echos l'équipe pastorale Sainte Alix du 31/07/2024

L'équipe pastorale de Sainte Alix est composée de 10 membres :

Le Père Jean-Marie Mwamba (prêtre référent pour Sainte Alix), Christine Scheerens (RUP), Marie-Ange Rosseels, Michel et Elisabeth Taymans, l'Abbé Philippe Mawet, Evelyne Stulemeyer, Jean-François Coppietters, Sœur Nathalie Champ, Gaëtan Daubechies

1. Réponses au questionnaire lié au Conseil Paroissial.

Les paroissiens présents sont contents d'être là ; différents points pratiques sont signalés. Il y a des changements au niveau de l'équipe à la résidence Roi Baudouin ainsi qu'au niveau des sacristains pour les funérailles ; en ce qui concerne cette dernière équipe, la transition se passe bien.

2. Venue du Pape en Belgique (29 septembre)

A travers différentes propositions, nous allons, en UP, profiter de l'occasion pour organiser des activités (accueil de gens venant de plus loin, adoration, marche, déplacement en groupe, projection de la célébration, accueil au retour du stade). Le but est de faire communauté, de se rassembler, de rayonner.

3. Messe en UP et autres évènements en lien avec « La création »

Messe en UP le 1^{er} septembre à 10 h 30 à Saint-Paul : intérêt pour la Création, conférence sur l'écologie intégrale.

Marche au Bon Pasteur avec éveil des 5 sens, le 7 septembre l'après-midi.

Conférence « Laudato Si » le 11 septembre

Le 20 septembre : veillée de prière au pied de la croix (sans doute à Stockel)

Le 4 octobre : célébration œcuménique à Bruxelles, en l'église anglicane de Bruxelles, Porte Louise.

4. Divers

Collecte pour les Petites Sœurs des Pauvres pendant l'Avent ; l'équipe est d'accord.

QR code : pour le Payconiq, Christine espère avoir une solution en septembre.

Conseil d'Etablissement : des changements ont eu lieu dans le conseil. Le placement d'un défibrillateur est prévu à l'église.

Agenda

Samedi 7 septembre (16h-17h30)

Promenade, guidée par Françoise Denis et Jean-Marie Duval, dans la Création à travers nos cinq sens. Lieu : Fraternités du Bon Pasteur, Rue au Bois 365B



Les prémices de l'espérance
(Rom 8:19-25)

**ESPÉRER ET AGIR
AVEC LA CRÉATION**
TEMPS POUR LA CRÉATION 2024

Mercredi 11 septembre (20h-22h)

Troisième séance du parcours Laudato Si', conférence - atelier Comment les mots du Pape François peuvent-ils nous faire grandir et nous mettre davantage en relation avec l'ensemble de la Création, dans une démarche d'écologie intégrale ? Avec Claire Brandeleer, du Centre Avec. Lieu : Salle saint Damien, Parvis Sainte-Alix

Vendredi 20 septembre (20h-22h)

Veillée autour de la croix pour la Création (suivie de l'adoration) De la croix, lieu du chaos et de la souffrance humaine, naît la Résurrection, l'Espérance. Et si la même démarche était possible, aujourd'hui, face au chaos et la souffrance de notre monde ? Lieu : Eglise Notre Dame de Stockel

Vendredi 4 octobre (19h-21h)

Prière œcuménique pour la Création suivie d'une rencontre. Lieu : Procathédrale anglicane Holy Trinity, Rue Capitaine Crespel 29 (à côté de l'arrêt Louise)

7 et 8 septembre : bénédiction des cartables

Lors des célébrations dominicales des samedi 7 et dimanche 8 septembre, les élèves, étudiants et enseignants sont invités à amener leur cartable. Ceux-ci seront bénis. Ce signe témoigne de la présence du Seigneur à chaque instant de la vie scolaire.

15 septembre : 16h30-17h30 : concert pour la paix et l'amour

Olga, musicienne et professeur de violon, présentera un concert de violon avec ses petits élèves. Entrée libre.

Récital : le monde féérique de la Harpe : dimanche 29 septembre à 20h à l'église Saint Paul

Récital de harpe par Anneleen Lenaerts, de l'orchestre Philharmonique de Vienne au profit de l'asbl el Amanacer qui a pour objectif d'aider les enfants défavorisés en Bolivie.



Messe « KT-familles » : samedi 12/10 à 18h30



Ce 12 octobre se tiendra la messe « KT-familles », la première de cette année pastorale. Ce temps fort de notre communauté paroissiale est l'occasion de rassembler tous les enfants et adolescents en catéchèse à Sainte Alix ainsi

que leur famille. Au mois de mai, beaucoup auront vécu le sacrement préparé toute l'année. Mais nous sommes tous invités à célébrer, ensemble, au-delà des rendez-vous de catéchèse. Tous les paroissiens sont les bienvenus à cette eucharistie joyeuse et dynamique où une attention plus particulière est portée aux plus jeunes de notre assemblée. **15 minutes avant le début** de la messe (de 18h30), une **répétition de chants** est organisée pour que chacun puisse participer, le plus activement possible, à la prière.

13 octobre à 11h : messe à l'occasion des 40 ans de sacerdoce du Père Edouard Marot (Notre Dame de Stockel).

Les informations suivront

Catéchèse

Vous avez entre 7 et 11 ans. Cette information vous concerne. Il existe des propositions de catéchèse dans chacune des

paroisses de notre unité pastorale de Stockel-au-Bois (Notre-Dame de Stockel, Saint Paul et Sainte Alix). Surtout, venez visiter les sites de chacune des paroisses et voir ce qui est proposé dans notre Unité Pastorale.

Les inscriptions commenceront vers le 15 juillet 2024. Pour Sainte Alix : www.sainte-alix.be

Tu viens de faire ta profession de foi et ta confirmation. Tu as entre 11 et 13 ans. Nous avons quelque chose à te proposer : **le PEPS**: Parole- Eglise- Prière- Sacrement



Un groupe créé spécialement pour toi, pour te permettre de vivre ta foi de façon concrète au sein de la communauté, de la paroisse, de l'Eglise.

Quelques réunions par an, principalement le mercredi. Il y a cinq réunions le mercredi et deux le samedi et des messes KT que tu connais déjà.

Des réunions qui seront l'occasion de discuter sur des sujets qui te concernent, de partager l'évangile, de prier...et bien d'autres choses encore.

Nous insistons sur ta présence aux réunions ainsi qu'aux messes."

Mais aussi... « **Pizza KT** » : groupe réunissant de jeunes de 13 à 15 ans de St Alix, St Paul... Rencontres : 1 dimanche par mois de 17h30 à 21h chez les sœurs de NdC du Bon Pasteur *.



Partages sur différents thèmes de la foi choisis avec les jeunes, jeux, prières y sont vécus et nous finissons les rencontres par un repas. Participation à la journée diocésaine, messe famille, etc... Un weekend et/ou pèlerinage peuvent être organisés.

Contact : sr. Nathalie : nathalie.rbp@hotmail.fr

* Rue au Bois 363, 1150 Woluwe St Pierre

Aujourd'hui, le groupe **Messeâge** t'ouvre ses portes afin de prolonger la découverte et les actions de la vie de Jésus.

Le groupe te propose :

- des partages d'Évangile 1x / mois
- des témoignages 1x / trimestre
- des soupers 1x / mois
- des week-ends de détente 1x / trimestre
- des actions sociales dans nos quartiers 1x / trimestre
- des participations actives aux messes 1x / mois



et surtout un esprit de « Vivre ensemble » et de former une équipe soudée et rayonnante dans nos paroisses, écoles et rues.

Nous sommes ouvert à d'autres paroisses mais nos actions se feront à St Paul , Ste Alix et Stockel.

Si tu as entre 15 et 18++ ans, viens nous rejoindre. Nous sommes 4 (de 50 à 70 ans) à pouvoir t'accueillir et à partager avec toi.

Une adresse mail jeleclercq@skynet.be

Un GSM 0495/38.42.13

Solidarités

Lors de la célébration du Jeudi Saint, la collecte a été organisée en faveur des actions des Sœurs Annonciades au Burundi. Voici un petit mot de Sœur Agnès qui vit maintenant à Bujumbura :

*Félicitations pour cette réalisation de collecte pour les Annonciades au Burundi. Merci pour le soutien des paroissiens, remettez-leur ma gratitude. Cette contribution a la saveur de votre charité et solidarité. Je vous embrasse et vous souhaite une fructueuse mission à Sainte Alix.
Merci beaucoup*

Agnès

Si la prière est au cœur de notre foi, cette dernière **se nourrit des actions que nous pouvons poser**. Voici le relevé des **collectes** qui se vivront, en même temps, dans toutes les paroisses belges :

7 et 8 septembre : pour Domus Dei

19 et 20 octobre : Mission universelle



Nos peines

31/05 : Amélie GIAUX
15/06 : Geneviève MICHIELS
21/06 : Colette GAILLARD
26/06 : Jacqueline PIRMEZ
27/06 : Juliette DOYEN
29/06 : Jean CASTELEIN
02/07 : Anne VINETTE
04/07 : Denise MEUR
05/07 : Jean-Marie MASSART
06/07 : Michel GODHAIRD
12/07 : Richard DE LEENER
25/07 : Marie-Thérèse CLAIKENS
29/07 : Marie-Thérèse RAUSIS
05/08 : Isabelle COPPENS
d'EECKENBRUGGE
16/08 : André FINET
20/08 : Michèle HACCOURT
26/08 : Mathilde TILLIEUX
27/08 : Jean de VOGHEL
30/08 : Marie-Jeanne BILLON
30/08 : Jacqueline VERHOOST
31/08 : Christian VERLIEFDE

Nos Joies

Ont été ou seront baptisés et accueillis dans la famille des chrétiens :

01/09 : Livia MOREIRA da COSTA
01/09 : Sophie TRUSSART
08/09 : Lucie VONDELING
08/09 : Charline DANNEEL
14/09 : Robin LAPORTE
15/09 : Emily DERODE
29/09 : Gaspard DEKOSTER
12/10 : Camille VISART de BEAUCARMÉ
19/10 : Zoé CLYNCKEMAILLIE
19/10 : Jade de BEAUFFORT
20/10 : Liam et Livia WÉRON
26/10 : Charlie SORY
27/10 : Noah COLLIGNON



Ont choisi de célébrer leur amour et de confier leur engagement de mariage devant Dieu :



16/08 : Claudia URGUHART et Bastien HANNESSE
31/08 : Roxane WAUCQUEZ et Jean-Baptiste LOSDYCK
07/09 : Anaïs PLUMAT et Rocky POURBAIX
05/10 : Charline DANNEEL et Michaël LEONARD

Nos intentions de prières



Dimanche 16 juin : pour la santé de Karline KERVYN-AMPE

Lundi 24 juin Marc de SCHAETZEN, 13 ans du décès

Samedi 22 juin : pour le rétablissement de Anne DELSARTE ;

pour Sofya (nouveau-né hospitalisé) ; pour Gisèle (malade) ; pour Françoise CLAEYS (rétablie)

Samedi 6 juillet : pour Junior-Denis MOSSIKWA-SAKOMBI

Dimanche 7 juillet : pour Régine de la SERNA (10 ans du décès)

Dimanche 14 juillet : pour Willy van der LINDEN (hospitalisé)

Samedi 27 juillet : pour Anaïs, petite fille de Micheline GOEMAERE (cancer très invasif)

Dimanche 28 juillet : pour André DAVIN (14 ans du décès)

Samedi 3 août : pour Jean GASTOUT (décédé)

Dimanche 4 août : pour Arlette DAVIN (hospitalisée)

Samedi 10 août et dimanche 11 août : pour Mgr Noël TREANOR (décédé inopinément)

Samedi 17 août : pour Christophe NICOLAS (décédé accidentellement) et pour son épouse (hospitalisée)

Samedi 24 août : pour une Maman décédée il y a 13 ans

Dimanche 1er septembre : pour Ariane et Alessandro MISSIR (18 ans du décès)

Intentions de messe – possibilité de dons

Si vous désirez faire la demande d'une intention de messe, vous pouvez vous adresser au secrétariat paroissial (auprès de Pascale Debruyne : debruyne.pascale16@gmail.com) ou auprès de Joël Muller lors des célébrations du week-end. Normalement, une participation de 15 € vous sera demandée. Cependant, la prière est un don gratuit et doit le rester. C'est

pourquoi, une difficulté financière ne peut être un obstacle à une demande d'intention de messe.

Les versements (dons pour la pastorale ou intentions de messe) se font sur un seul compte :

Compte transit de Sainte Alix : BE75 21001308 52 51

En communication, nous vous prions d'indiquer la raison de votre versement (exemples : intention de messe pour Martine Dupond le 02 02 24 ou don pour la pastorale ou don pour le chauffage de l'église).

Un tout grand merci pour votre générosité et le soutien financier à nos actions.

Communication

Nous vous rappelons que depuis le premier numéro de « La vie à Sainte Alix, new look », les publications « toutes-boîtes » sont limitées. Nous invitons **tous ceux qui désirent encore recevoir une version papier** à soit se manifester à l'adresse mail : communicationsaintealix@gmail.com, soit compléter un bulletin de demande d'un exemplaire à domicile (document dans le fond de l'église). Dans un même temps, les personnes qui accepteraient de **recevoir une version électronique peuvent se manifester** à la même adresse mail (communicationsaintealix@gmail.com).



Horaires des célébrations, des moments de prière organisés à Sainte Alix (et dans l'unité pastorale)

	Sainte Alix	Saint Paul	Notre Dame de Stockel
Samedi	18h : chapelet 18h30 : messe		17h : messe
Dimanche	9h30 : messe 11h30 : messe en italien	8h30 10h30 : messe	11h : messe 18h : messe
Lundi	8h00 + chapelet		18h30 : messe
Mardi	8h00 + chapelet		9h : messe
Mercredi	8h00 + chapelet		
Jeudi	8h00 + chapelet	10h30 : prière des mères(Fraternités)	
Vendredi	8h00 + chapelet 14h15 : chemin de croix	17h : 1 ^{er} et 3 ^e vendredi: adoration	

Vous pouvez trouver sur le site Egliseinfo.be l'ensemble des célébrations et des temps de prière organisé tout au long de l'année à Sainte Alix, dans les paroisses de notre unité pastorale mais aussi partout en Belgique... pratique pour continuer à célébrer notre foi lorsque nous sommes en déplacement...



Les informations sont également disponibles sur Bapobood (Bruxelles Accueil Porte Ouverte).

Et aussi beaucoup d'informations sur ...



UNITÉ PASTORALE de STOCKEL-au- BOIS – Paroisse Sainte-Alix

Paroisses de Sainte Alix, Saint Paul et Notre-Dame de Stockel à Woluwe-Saint-Pierre.

RESPONSABLE D'UNITÉ : *Christine SCHEERENS*

Permanences à la cure de Saint Paul, 96, av. du Hockey

Portable : 0460/ 96. 23. 43 **Email** : rup.stockel.au.bois@gmail.com

PRÊTRES CORESPONSABLES et RÉFÉRENTS

Sainte Alix : Père Jean-Marie **MWAMBA**, prêtre assumptionniste

Portable : 0465/ 22. 49. 41 - **Email** : jememwamba@gmail.com

Saint Paul : Père Roger **SINABISI**, père blanc

Portable : 0465/ 57. 76. 08 - **Email** : rogessinabisi@yahoo.fr

Notre-Dame de Stockel : Abbé Edouard MAROT

Portable : 0494/ 42.04.10 - **Email** : edouardmarot@gmail.com

EQUIPE PASTORALE D'UNITÉ

Christine **SCHEERENS** et les prêtres co-responsables

Jean-François COPPIETERS, Marie-Ange ROSSEELS, Guy de CALLATAY, Marc HACHEZ, Yves de BEAUREGARD, Agnès HUYGHUES DESPOINTES,

PRÊTRE AUXILIAIRE : Abbé Philippe MAWET

Portable : 0476/ 68. 17. 66 **Email** : philippe.mawet@gmail.com

SECRETARIAT ET CONTACTS

Sainte Alix

- Pascale **DEBRUYNE** (secrétariat : 96, av. du Hockey)

Permanences tous les vendredis de 9h à 12h

Téléphone : 02/ 770. 15. 57 - 0475/ 38.19. 39

Email : debruyne.pascale16@gmail.com

- Joël **MULLER**

Portable : 0486/ 60. 24. 64 **Email** : padre.jo@hotmail.com

Pour la salle paroissiale de Sainte Alix (164. Av Vander Meerschen)

Gestionnaire : Julie Nsakala

Portable : 0467 84 65 21 **Email** : nsajulie11@gmail.com

Responsable de la salle :

Danièle Van Crombrughe

Email : danielevancrom@brutele.be@gmail.com

Editrice responsable : Christine Scheerens, responsable de l'unité pastorale de Stockel-au-Bois, 96, avenue du Hockey 1150 Bruxelles